



MEMORIA ANUAL



**CUATRO
ESQUINAS**
FUNDACIÓN



Nuestra historia

Tras dos décadas de trabajo comunitario centrado en la reinserción social de niños, jóvenes y adultos a través de la música y la cultura en los sectores más vulnerables de la comuna de Copiapó, la Agrupación “Club Deportivo Recreativo y Cultural”, a través de su representante legal, Don Cristian Aguilar Carvajal, decidió comenzar un nuevo desafío social, a través de la Figura Legal de Fundación, ello, con el fin de poder expandir el trabajo intersectorial en la comuna y región, proporcionando herramientas e instan-

cias que contribuyan a la reinserción e integración de los más vulnerables. De esta manera, el día 19 de agosto de 2019, la organización se constituyó como Fundación Cuatro Esquinas, comenzando su labor como tal, el día 1 de mayo de 2020, con la ejecución del Dispositivo Albergue 24 Horas, correspondiente al Programa Gubernamental “Noche Digna”, el cual proporciona a personas en situación de calle, prestaciones básicas para resguardarlos de las bajas temperatura durante el período invernal.



Misión

La Fundación Cuatro Esquinas es una institución sin fines de lucro, cuyo objeto principal es la inclusión social mediante la promoción de distintas líneas de acción, las cuales actúan como medios significativos para favorecer y fortalecer la integración, una mejor calidad de vida y la salud mental de las personas.

El foco primordial del quehacer institucional se cimienta en generar un rol unificador entre las personas y los

ejes principales de la Fundación, los cuales comprenden el desarrollo social, medio ambiental, deporte, cultura y entrega de conocimientos básicos en el área de la ciencia y la tecnología, impulsando tales lineamientos, a través de proyectos que permitan ofrecer a los participantes formación de conocimientos, habilidades y actitudes que contribuyan de manera efectiva a su desarrollo social, económico, cultural y científico.



Visión

La Fundación Cuatro Esquinas, busca consolidar su labor como institución de ayuda social durante el periodo 2020-2022, mediante la entrega de conocimientos y formación integral a los distintos segmentos de la población que puedan participar en los proyectos y programas a ejecutar, enfocando las actividades e intervenciones, en los grupos más vulnerables de la comuna y región.

Para ello, realizaremos un trabajo de

intervención participativa implementando estrategias que ayuden a mitigar los índices de exclusión social, el alto nivel de desempleo, como también la reducción de la tasa de depresión y suicidios en la población juvenil, llevando a cabo actividades que permitan el mayor y mejor desarrollo de cada persona participante, como individuos dotados de autonomía, capacidad, derechos y nuevas oportunidades.



Proyectos ejecutados







Intervención para Usuarios(as) en Situación de Calle. **Programa Calle 2021 y 2022.**

Territorio: Copiapó – Vallenar.



Es un programa que entrega apoyo para que las personas mayores de 18 años superen la situación de calle a través de acompañamientos psicosociales y sociolaborales. El acompañamiento psicosocial aborda acciones preventivas y de protección social a través de un apoyo personalizado que se despliega bajo la figura de tutor/a psicosocial.

El acompañamiento socio-laboral entrega herramientas para que las personas puedan obtener habilidades y competencias que mejoren sus condiciones de empleabilidad y fortalecer su inserción laboral. Todo el proceso de acompañamientos dura 24 meses.



Dispositivo **Albergue 24 horas.**

Copiapó - Vallenar



En los albergues ejecutados por la Fundación se implementado una modalidad ejecutada armónicamente con monitores sociales, profesionales y coordinadores de los dispositivos, realizando diversas actividades como talleres de cocina y repostería, talleres de mueblería, talleres de huertas orgánicas, talleres de estimulación cognitiva con el objetivo de entregarles herramientas para la reinserción socio-laboral. Además de la entrega de los servicios asociados a los albergues, como son la alimen-

tación, alojamiento, servicios básicos). Esta estrategia ha permitido que las PSC (personas en situación calle) mejoren sus habilidades comunicativas, resolución de conflictos, fortalecimiento de sus vínculos, además de presentar una mejora en su autoestima. Es grato compartir, gracias al trabajo del equipo, algunos de los residentes han logrado ingresar a programas de rehabilitación de la comuna, al programa de salud mental PAASAM, y otros han podido reinsertarse laboralmente.



Dispositivo Albergue 24 horas.

Caldera





Establecimiento de Larga Estadía Para Adulto Mayores. SENAMA

Ejecutores del ELEAM
Desierto Florido De
Atacama. 2021-2023-2024



El objetivo del ELEM Desierto Florido es asegurar condiciones de **protección de derechos y provisión de cuidados a personas de 60 años o más**, que, por motivos biológicos, psicológicos, económicos y/o sociales, requieren de un medio ambiente protegido y de cuidados diferenciados y especializados, para la prevención y mantención de su salud, la mantención y estimulación de su funcionalidad, el reforzamiento de sus capacidades y su reintegración en la

comunidad local. Su inicio fue a contar del 01 de octubre de 2021, con respecto a su capacidad, este recinto cuenta con un cupo para 70 personas mayores en situación de alta vulnerabilidad de la Región de Atacama.



Programa Noche Digna
Componente 2: Centros Temporales
para la Superación año 2021 y 2022.
Dispositivo Centro de Acogida

Región de Atacama



Es un dispositivo de puertas abiertas y de bajo umbral de exigencia, el cual ofrece a las PSC (persona en situación de calle) un espacio diario de encuentro, que **favorece el encuentro y la reintegración social** en un ambiente de seguridad, pudiendo acceder a él de forma voluntaria, las veces que lo necesite **(en horario diurno)**.

Este dispositivo acoge a todas las PSC que deseen acceder a los servicios que ahí se ofrecen y que aceptan las normas de convivencia del mismo, en un ambiente de calidez y buen trato, orientado a generar un vínculo con las personas, el cual se convierte en el **punto de inicio en el proceso de la superación de la situación de calle.**



Programa Noche Digna
Componente 2: Centros Temporales
para la Superación 2022.
**Dispositivo Residencia Familiar
Copiapó.**

Región de Atacama



Dispositivo diseñado para familias en situación de calle, ofrece alojamiento, alimentación, servicios básicos, y apoyo psicosocial, en un espacio protegido que cuenta con infraestructura, y un trabajo metodológico adecuado para el trabajo con grupos familiares que tengan a cargo NNA, y/o mujeres gestantes que cumplan con los criterios de ingreso. El dispositivo otorga condiciones que favorecen y **motivan a los grupos familiares a adquirir autonomía, reinserción**

sociolaboral, promoviendo el trabajo a en consecución de subsidios habitacionales o a posibilitar una capacidad de ahorro que les permita arrendar de forma autónoma. Se promueve la **participación activa durante el proceso a través de un plan de trabajo** de corto plazo en el que se pone énfasis en generar redes de apoyo y el trabajo con el intersector. Por todo esto, **el objetivo de la intervención social del dispositivo es conseguir la interrupción de la situación calle.**



Proyecto Sumando Manos.

Proyecto: Sumando Manos y Trabajo, Fabricamos Nuestros Sueños, Personas en Situación de Calle Albergue Protege, Comuna de Copiapó y Comuna de Vallenar. Fondo Chile compromiso de Todos 2021.



Contribuir a la inclusión social y acciones de protección de las personas en situación de calle, a través del apoyo y fortalecimiento de sus capacidades, reconociendo sus derechos y aptitudes para superar su situación, por medio del despliegue de estrategias de autocuidado,

reinserción laboral y reinserción socio comunitaria. Focalizado en los centros Albergue Protege de las comunas de Copiapó y Vallenar, en la región de Atacama.



Proyecto "Pan para todos". Albergue Protege.

Proyecto: "Pan para Todos" Carácter Regional, Personas en Situación de Calle Albergue Protege, Comuna de Copiapó y Comuna de Vallenar. Fondo de Fortalecimiento de Organizaciones de Interés Público 2021.



El o tiene como finalidad realizar una capacitación teórico-práctica en técnicas básicas de panadería a los usuarios de los albergue 24 horas. Está orientado en contribuir en el proceso de inclusión de las personas en situación de calle, considerando sus motivaciones, intereses y capacidades para desarrollar diversas áreas de trabajo, en este caso y a través de un

proceso de diagnóstico participativo con los usuarios, una de las alternativas que se consideró por la mayor parte de los beneficiarios fue el desarrollar una capacitación en el oficio de panadería, de esta manera ellos podrán realizar la producción para autoabastecimiento y también implementar una iniciativa de emprendimiento con la venta de una parte de su producción.



Proyecto: Sembrando Esperanza.

Albergues 24 horas, Copiapó y Vallenar.

"Para Vivir Mejor 2022" del Fondo de iniciativas para la superación de la pobreza.



Este programa tiene como objetivo contribuir al fortalecimiento del cuidado de la salud mental e inclusión social de las Personas En Situación de Calle, a través de albergues autosustentables, promoviendo para ello el trabajo en equipo y cuidado medioambiental del recinto.

Se implementa un espacio de Huerto Comunitario Orgánico que

permite a los residentes conocer técnicas de producción de alimentos sanos, a muy bajo costo, aprovechando los residuos orgánicos que se producen en los recintos y con ello contribuir a mejorar el entorno y el medio ambiente, mientras se fortalecen habilidades de colaboración, actitudes de cooperación, lazos sociales y relaciones solidarias entre los residentes.





Región de Atacama

 [Fundación Cuatro Esquinas](#)

 [fundacioncuatroesquinas_cl](#)

 www.fundacioncuatroesquinas.cl

